
 

 

 

 

 

 

２月１０日（金）に開催された校内音楽会には、多

くの保護者の皆様にご来校いただき、保護者の皆様に

見守られる中、３年ぶりに参集した形の音楽会を開催

することができました。寒い中、また途中からは雪も

降り始める中、子どもたちのためにご来校いただき、

誠にありがとうございました。 

 

 １月２６日（木）より音楽会特別時間割が始まってから、校内は音楽会モードになりまし

た。ステージが設けられた体育館はもちろん、学習センター、ランチルームからも歌声や演

奏が聞こえ、朝の時間には、各教室、学年棟から、すてきな歌声が聞こえてくるようになり

ました。そして、その歌声には、先生方の歌声も混ざっていました。歌う側、指揮する（歌わ

せる）側ではなく、共に歌いながら、子どもと教師とが一体となって、“わたしたちの歌”に

していきました。 

 放課後には、音楽専科の加藤先生と長田先生が、各担当学級の担任の先生と、伴奏の確認

はもちろん、次はどうしていったらよいかと意見交換する場面もありました。音楽会当日は、

子どもたちの歌い奏でる姿から、子どもたち一人一人の思いが保護者の皆様に届いたかと思

いますが、私たち職員の音楽会へ込めた思い、熱量も届いていれば幸いあります。 

 今回のお便りは、音楽会特集です。音楽会の最後に、渋谷副校長先生が講評をしましたの

で、その講評を載せながら、令和４年度校内音楽会を振り返りたいと思います。 
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全校の皆さん、今日はすてきな音楽会の発表ありがとうございました。また、保護

者の皆様、本日はこの音楽会にお越しいただき、誠にありがとうございました。 

 私は、音楽会全体を通して、一番感じたのは、この 1年間の皆さん一人一人の成長

です。それがこの音楽会での合唱、合奏や姿に表れていたと感じました。ちょっと時

間をいただいて、各クラス、学年ごとに感じたことについて、たくさんお話させてい

ただきたいことがありますが、時間も限られておりますので、大変失礼ですがそれぞ

れ短くお話させていただきたいと思います。 

 

○１年１組  

創作曲「お日さまキラキラミュージカル」 

 皆さんの明るく伸びやかな歌声がとてもすてきでした。歌うことが大好きな皆さん

の目がとってもキラキラしていました。 

○１年２組  

創作曲「わすれないよ わたしたちのあさがおさん」 

はじけるような元気いっぱいの歌声でしたね。呼びかけも立派で、あさがおさんへ

の思いがつまったすてきな発表でした。 
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○２年１組  

創作曲「ツムピーのうた」 

皆さんの声が明るく元気いっぱいで、体全体で表現できていました。ツムピーも一

緒の仲間という思いがとてもよく伝わってきました。 

 

○２年２組  

創作曲「ミロと２の２のものがたり」 

ミロとロロと２年２組の皆さんのすてきなこれまでの歩みのものがたりが歌に込

められていましたね。高い音もとても美しく響いていましたね。 

 

○３年１組  

創作曲「うちのクラスのぶーちゃんのお話 きいてくだいよ！」 

ぶーちゃんと共に育ってきた一人一人の表現力が豊かで素晴らしいと思いました。

皆さんの気持ちが歌の強弱の表現にもよく表れていましたね。 

 

○３年２組  

創作曲「わたしたちの大切な命～にわとりたちと歩んできた道～」 

「こけこっこー」がさらにパワーアップしていて、体全体で表現して歌っている姿が

すてきでした。高い音の声も伸びやかで素晴らしかったです。 

 

○３学年   

合 奏「オー・シャンゼリゼ」 

一人一人が正確な音色でリコーダーを自信をもって堂々と吹いている姿が素晴ら

しいと思いました。明るい生き生きとした歌声も素晴らしかったです。 

 

○４年１組 合 奏「シンクロＢОМ-ＢＡ-ＹＥ」 

      合  唱「どんなときも」 

合奏「シンクロ BOM-BA-YE」は、各楽器の調和がとれていて、柔らかさと同時に勇

ましさも表現できていましたね。合唱「どんなときも」は、温かい雰囲気で丁寧に、

そして歌詞に思いを込めて歌えていましたね。 

 

○４年２組 合 奏「ＪＵＲＡＳＳＩＣＰＡＲＫ」 

      合 唱「もみじ」「ゆうき」 

合奏「ジェラッシックパーク」は、テンポの切り替えや強弱のメリハリがとてもよ

く表現されていましたね。合唱「もみじ」「ゆうき」は、各パートのハーモニーが重

なり合い、とてもきれいな歌声だなと思いました。 

 

○５年１組  

合 奏「キャラバンの到着」 

曲の最初、中、終わりの雰囲気を、音で表現できているところが素晴らしいと思い

ました。また、互いの楽器の音をよく聞き、互いのリズムを感じながら演奏している

姿がとても素晴らしかったです。 

 



○５年２組  

合 奏「ＳＩＮＧ ＳＩＮＧ ＳＩＮＧ」 

それぞれの楽器のリズムがとてもよくそろっていて、軽快なリズムに思わず引き寄

せられて手拍子をしたくなりました。皆さんの演奏と会場が、まさに一体となった発

表でとても素晴らしかったです。 

 

○５学年   

合 唱「明日の空へ」 

各パートの声がしっかりと出ていて、特にパートの声が重なる部分のハーモニーが

とてもきれいでしたね。歌の最後の声がこの体育館にいつまでも残っている感じがし

て、とてもすてきでした。 

 

○６年１組  

合 奏「地球に乾杯」 

とても堂々とした迫力のある演奏でした。各楽器の音色のよさを生かして、一つの

曲をみんなの手で創り上げていると感じました。 

 

○６年２組 合 奏 

「VS.～知覚と快楽の螺旋～ドラマ「ガリレオ」オープニングテーマ」 

とてもテンポが良く、迫力のある演奏でした。それぞれのパートの音の大きさが調

和していて、とてもかっこいい演奏でした。 

 

○６学年  合 唱「正 解」 

運動会の美と力での皆さんの真剣なまなざしを思い起こしながら聞かせてもらい

ました。昨年も一昨年も集まっての音楽会ができなくて、本当は集まってやりたかっ

たよね。これまでの６年間の皆さんの成長を感じる、とてもジーンとくる歌声でした。 

 

皆さん、ありがとうございました。今お話させていただいたのは、私が感じたこと

ですが、皆さん自身は、この音楽会全体を通じてどんなことを感じたでしょうか。ま

た、この音楽会に向けた取組の中で自分はどんなことが成長できたのか、今皆さんは

どう感じているでしょうか。ぜひ、自分や自分たちのこの成長の歩みを振り返ってみ

ましょう。そして、その自信を、今後の生活へのエネルギーにしていきましょう。 

保護者の皆様、本日は、お忙しい中お越しいただき誠にありがとうございました。

皆様がお感じになられたお子さんの成長を、ぜひお子さんにお伝えいただけますと大

変ありがたいです。 

全校の皆さん、すてきな音楽会をありがとうございました。これからも全校のみん

なで共に在りましょう。 

 ※第二部の最初に職員の合唱「だいじなもの」の動画を流しましたが、機器の不具合によ

り、ご視聴いただくことができませんでした。大変申し訳ございません。子どもたちは、

音楽会終了後の給食の時間や５時間目等に各学級で視聴することができました。なお、

保護者の皆様には、著作権の関係で配信することができません。誠に申し訳ございませ

ん。なお、音楽会ＤＶＤには職員合唱も入っております。ご購入される場合には、そち

らでご視聴ください。よろしくお願い致します。 
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 この言葉は、私がかつて本校で担任をしていた時に出会った言葉です。東日本大震災が発

生した後の４月から本校にお世話になりました。全校音楽で『花は咲く』を歌っていた頃に

出会った言葉だったように思います。副校長講話では、がれきと化してしまった家族と過ご

してきた家を前に、一人の高校生がトランペットを吹く写真が示され、クラスの子どもたち

と一緒に話を聞きました。その後、教室で『花は咲く』を歌いました。自然と手を繋ぎ歌い始

める子どもたちの姿を今でも思い出します。 

 音楽会前日、ステージに上がり歌う、５年生の合唱を聞きました。その時、Ｋさんの姿が

私の目に止まりました。歌い出すごとに、屈みこむように歌う姿に、何か思いがあって歌っ

ているように見えました。そんな風にＫさんを見つめていたとき、Ｋさんは先日、大好きだ

ったおばあちゃんが他界し、葬儀に出席してきたことを思い出しました。Ｋさんの歌う姿に

ついて担任の𠮷田大輔先生に伝えると、『明日の空へ』の歌詞の中で、自分が気に入っている、

こだわっている歌詞を子どもたちが書く時があり、その時にＫさんは、「悲しみに別れを告げ

よう」を選んだことを教えてくださいました。Ｋさんを見つめていた時の思いと𠮷田先生が

話されたことが繋がりました。きっとＫさんは、この歌を、共に過ごす仲間と精一杯に歌う

ことで、祖母をこれからも思い続けること、祖母との思い出を楽しかった思い出にするため

に、祖母と別れた悲しみに区切りをつけようと歌っていたのではないかと思います。そして、

これまでも今もこれからも、精一杯に家族と共に生きることを祖母に誓っていたのかもしれ

ません。音楽を通じて“ひとりだち”しようとする、すてきな姿にも見えました。 
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歌うことは祈り願うこと そして生きること 

＊お知らせ＊ 
（１）新型コロナウイルス感染症の予防について 

  朝の健康観察を、毎朝丁寧に行っていただき誠にありがとうございます。現

在、長野圏域の警戒レベルは「３」となっています。警戒レベルは下がってき

ておりますが、今後も、朝の健康観察を継続して行うようお願いいたします。

また、健康観察後は「健康観察・出欠連絡フォーム」へご回答いただくようお

願い致します。フォームへの回答方式へ変更したことで、登校時間帯に子ども

たちとじっくりと話ができる時間が確保できるようになり、貴重な時間をいた

だくことができております。お忙しい朝の時間帯ではございますが、確実にご

回答いただくようお願い致します。なお、風邪症状など少しでも体調が優れな

い場合には登校を自粛し、受診するようお願いします。 

 

（２） 事務室の先生のご紹介 

  全校集会（オンライン）で子どもたちへはお伝えしておりましたが、村松恵

先生が事務室の先生としてお勤めされています。おもに事務室にかかわるお仕

事をされています。よろしくお願い致します。 

 

（３） 職員玄関インターホンの設置について 

  職員玄関にインターホンを設置致しました。平日の夕方など、ご来校された

際に職員玄関が施錠されている場合には、インターホンを鳴らしていただくよ

うお願い致します。 


